
 

 

 
 
 
 
 
 

ÉCOLE DU CAMPANILE  
CONSEIL D’ETABLISSEMENT 

2019-2020 
 

Procès-verbal de la rencontre du 21 octobre 2019 
 
 

Étaient présentes et présents :  

  
Mme Valérie Gauthier, directrice de l’École du Campanile 
Mme Caroline Côté, représentante du personnel enseignant 
M.   Camilo Perez, représentant des parents  
Mme Élaine Lajoie, représentante des parents  
Mme Julia Béland-Godin, représentante du personnel enseignant 
Mme Justine Dion-Routhier, représentante de la communauté 
Mme Marie-Christine Nolet, représentante des parents et représentante au comité de 
parents  
M.   Louis-Charles Brisson, représentant du service de garde 
Mme Salima El Mouki, secrétaire 

 
Étaient absentes et absents :  

 
 
M. Ahmed El Amine, représentant des parents 
Mme Marie-Josée Truchon, commissaire 
Mme Lorraine Grégoire, représentante du personnel professionnel 
Mme Maryse Lambert, représentante du personnel de soutien 
Mme Fatna Chater, représentante des parents 
M. Fabiano Liberati, représentant des parents 
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1. OUVERTURE 

1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

 
Madame Valérie Gauthier constate le quorum et déclare la réunion ouverte.  

 
1.2. Présentation des membres 

Les membres se présentent à l’occasion d’un tour de table. 

 
1.2 Adoption de l’ordre du jour 

 
Les éléments suivants sont ajoutés à l’ordre du jour : 

- 9.6 : Accès des élèves au stationnement  

- 7.2 : Nouveau membre du CE 
 

           

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-01 

 
Il EST PROPOSÉ par madame Marie-Christine Nolet, APPUYÉE par madame Caroline 
Côté, d’adopter l’ordre du jour suivant. 
 
1. OUVERTURE  
 
1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 
1.2. Présentation des membres 
1.3. Adoption de l’ordre du jour 
 
2. ÉLECTIONS 
 
2.1 Adoption des règles d’élection 
2.2 Nomination d’un président d’élection et d’un scrutateur 
2.3 Élection de la présidente ou du président  
2.4 Élection de la vice-présidente ou du vice-président 
2.5 Nomination de la trésorière ou du trésorier 
2.6 Nomination du ou de la secrétaire 
 
3. OUVERTURE (suite) 
 
3.1 Adoption du calendrier des rencontres 2019-2020 
3.2 Adoption des règles de régie interne 
3.3 Dénonciation d’intérêt et divulgation des renseignements personnels 
3.4 Présence des commissaires aux réunions 

 
4. INTERVENTION DU PUBLIC  
 
5. PROJET ÉDUCATIF DE L’ÉCOLE DU CAMPANILE  
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6. APPROBATIONS 
 
6.1. Campagnes de financement 
6.2 Camp de fin d’année (3e, 4e et 5e année) 
 
7. CONSULTATIONS 
 
7.1. Politique relative aux drogues, aux médicaments et à l’alcool 
7.2. Nouveau membre du CE 
 
8. INFORMATIONS 
 
8.1. De la commissaire 
8.2. De la présidente 
8.3. De la trésorerie 
8.4. De la représentante au comité de parents  
8.5. Des membres du personnel 
8.6. De la directrice  
 
9. DIVERS  
 
9.1. Activités éducatives et sorties 2019-2020 
9.2. Réaménagement de la cour d’école 
9.3. Rencontre de parents 
9.4 Changements au service de garde 
9.5 Éducation à la sexualité 

- 9.6. Accès des élèves au stationnement  

 
10. LEVÉE DE LA RÉUNION 
 
 

2. ÉLECTIONS  
 

2.1.  Adoption des règles d’élection 
Madame Valérie Gauthier lit les règles d’élection. 
 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-02 

 
Il EST PROPOSÉ par Mme Marie-Christine Nolet, APPROUVÉE par M. Louis-Carles Brisson, 
d’adopter les règles d’élection proposées. 

 
2.2 Nomination d’un président d’élection et d’un scrutateur 

Madame Valérie se propose comme présidente d’élection. Les membres du conseil sont 
d’accord. 
 
Madame Valérie Gauthier agira comme présidente d’élection. 
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2.3 Élection de la présidente ou du président  
 
Madame Marie-Christine Nolet propose madame Élaine Lajoie. Madame Lajoie accepte la 
proposition. 
 
Madame Élaine Lajoie est ÉLUE par acclamation au poste de présidente du conseil 
d’établissement. 
 

2.4 Élection de la vice-présidente ou du vice-président 
 
Madame Élaine Lajoie propose M. Camilo Perez. M. Perez accepte la proposition. 
 
M. Camilo Perez est ÉLU par acclamation au poste de vice-président du CE.   
 

2.5 Nomination de la trésorière ou du trésorier 
Après discussion, les membres du conseil conviennent que madame Valérie Gauthier agira 
à titre de trésorière du conseil d’établissement.  

 
2.6 Nomination du ou de la secrétaire 
 

Madame Valérie Gauthier présente madame Salima El Mouki, qui sera la secrétaire du 
conseil d’établissement. 
 

 
3 OUVERTURE (SUITE) 

3.1 Adoption du calendrier des rencontres 2019-2020 
 
Madame Valérie Gauthier explique que les dates des rencontres seront revues, l’année prochaine, 
pour que le CE tienne une première rencontre plus tôt dans l’année. Elle présente le document 
contenant les dates prévues pour les diverses rencontres de l’année. 
 
Madame Élaine Lajoie fait part de sa difficulté à arriver aux rencontres pour 18 h 30. Elle consulte les 
autres membres sur l’heure de début des prochaines rencontres. Les membres conviennent de 
commencer les rencontres à 18 h 45. 
 

PROPOSITION PRINCIPALE 

 Résolution CE-20/19-03   

 
 
Il EST PROPOSÉ par M. Louis-Charles Brisson, APPUYÉ par madame Julia Béland-Godin, d’adopter 
le calendrier des rencontres 2019-2020. 

 
 

3.2 Adoption des règles de régie interne  
 

Madame Valérie Gauthier présente aux membres les règles de régie interne du conseil 
d’établissement. Aucune modification n’est proposée. 
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PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-19/18-04 

 
Il EST PROPOSÉ par madame Caroline Côté, APPUYÉE par madame Marie-Christine Nolet, 
d’adopter les règles de régie interne. 
 
3.3 Dénonciation d’intérêt et de divulgation des renseignements personnels  

 
Madame Valérie remet les documents aux membres du conseil, qui les remplissent et les 
signent. 
 

3.4 Présence des commissaires aux réunions 
 
Madame Valérie précise que madame Truchon a été invitée à la réunion et n’a pas confirmé sa 
présence. 

 
4 INTERVENTION DU PUBLIC 

Mme Cormier, mère d’un élève de l’école, propose aux membres du CE un moyen de financement : la 
vente d’étiquettes à coller sur les effets personnels des élèves. On pourrait envoyer de l’information sur 
ces étiquettes aux parents avec la liste du matériel scolaire. Les parents qui le souhaitent pourraient 
acheter des étiquettes en ligne. L’école recevrait un montant pour chaque achat. Cela représenterait un 
nouveau moyen de financement. 
 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-05 

 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Caroline Côté, APPUYÉE par M. Louis-Charles Brisson, d’approuver cette 
campagne de financement. 
 
 
5 PROJET ÉDUCATIF 

 
Madame Valérie Gauthier explique que le comité a presque terminé ses travaux. Le projet éducatif sera 
soumis au personnel de l’école et approuvé lors la rencontre du 19 novembre. Elle le présentera par la 
suite au conseil lors de sa prochaine rencontre.  
 
Madame Élaine Lajoie affirme que les travaux se sont très bien déroulés et que les membres sont fiers 
du contenu du document. 
 
 
6 APPROBATION 

 
6.1 Campagnes de financement 

Madame Valérie Gauthier revient sur le projet de vente de paniers de légumes. Environ 35 paniers ont 
été déjà vendus; l’argent amassé sera investi dans un jardin communautaire. Les élèves pourront 
cuisiner avec les légumes récoltés. 
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PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-06 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Marie-Christine Nolet, APPUYÉE par madame Justine Dion-Routhier, 
d’approuver la campagne de paniers de légumes bio. 
 
 
Madame Valérie Gauthier explique ensuite aux membres du conseil un autre projet de campagne de 
financement, imaginé par une grand-maman bénévole de l’école. Les élèves de tous les groupes 
participeront à la confection de napperons. Ils se sépareront les tâches. Nous vendrons ces napperons 
lors du souper spaghetti. 
 
PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-07 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Julia Béland-Godin, APPUYÉE par madame Marie-Christine Nolet, 
d’approuver le projet de confection de napperons. 
 
 
Madame Valérie Gauthier revient maintenant sur la campagne de recettes en pots, qui permet de 
financer le voyage des élèves de 6e année depuis quelques années. Elle propose de conserver ce projet 
et d’en réserver les profits aux élèves de 6e année, puisqu’ils en font aussi un outil pédagogique. 
 
PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-08 

 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Louis-Charles Brisson, APPUYÉ par madame Justine Dion-Routhier, 
d’approuver le projet de recettes en pots pour les élèves de 6e année. 
 

 
6.2 Camp de fin d’année (3e, 4e et 5e année) 

Madame Julia Béland-Godin explique la sortie de fin d’année prévue pour les élèves de 3e, 4e et 5e année, 
qui comprend un coucher. Madame Lajoie explique que certains parents se sont posé des questions sur 
la façon dont on a mené le sondage. On se demande notamment si ce sondage visait à vérifier 
l’approbation des parents ou la participation des élèves. Les membres conviennent qu’il faudra revoir ce 
type de sondage afin de s’entendre sur les questions à poser pour ce type de sortie. On pourrait aussi 
profiter de ce sondage pour recueillir des commentaires en cas de refus.  
 
Madame Lajoie se questionne aussi sur la pertinence de proposer cette sortie chaque année. Trois 
niveaux différents y participeront cette année; les plus jeunes pourraient la vivre trois fois, ce qui serait 
redondant. Il s’agit également d’une sortie qui coûte plus cher aux parents; si elle devient récurrente, 
elle pourrait constituer un fardeau pour les familles nombreuses ou moins fortunées.  
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PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-09 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Caroline Côté, APPUYÉE par monsieur Camilo Perez, d’approuver ce 
projet de sortie pour cette année. 
 
 
7 CONSULTATIONS 

 
7.1 Politique relative aux drogues, aux médicaments et à l’alcool 
 
Madame Valérie Gauthier présente la politique relative aux drogues, aux médicaments et à l’alcool 
de la commission scolaire aux membres de CE. Les membres du comité en ont pris connaissance 
avant la rencontre. Ils n’ont aucun commentaire à formuler. 
 
 
7.2 Nouveau membre du CE 
 
Madame Valérie Gauthier explique qu’il manque un membre au conseil d’établissement. M. Gurau, 
qui était représentant des parents, a dû se retirer parce que son fils ne fréquente plus l’école du 
Campanile. Puisque M. Gurau représentait les parents des élèves des Étoiles filantes, madame 
Gauthier a effectué des démarches pour vérifier si un autre parent de ces élèves aimerait siéger au 
conseil. En effet, la mère d’un élève serait d’accord pour se joindre à l’équipe et représenter les 
élèves des Étoiles filantes. Tous les membres du CE sont d’accord pour que cette personne se joigne 
au conseil même si elle n’a pas assisté à l’assemblée générale des parents.  

 
 

8 INFORMATIONS GÉNÉRALES 

 

8.1 De la présidente 

Madame Lajoie propose que des représentants des parents qui siègent au CE rencontrent les élèves 
qui seront élus comme membres du parlement étudiant.  

 
8.2 De la représentante au comité de parents 

Madame Nolet résume les discussions qui ont eu lieu lors de la dernière rencontre du comité de 
parents, qui ont porté notamment sur le projet de loi 40, qui modifie la gouvernance scolaire. 

 
8.3 Des représentants des membres du personnel 

Les marches réveil-matin sont en cours et sont encore une fois une grande réussite. 

Les élections pour le parlement étudiant ont lieu cette semaine.  

Monsieur Louis-Charles Brisson explique les activités et les ateliers offerts au service de garde. 
Plusieurs élèves sont inscrits aux ateliers de cuisine, de peinture, de fabrication de bijoux et de bande 
dessinée. De plus, on se prépare pour la journée pédagogique sous le thème de l’Halloween du 
1er novembre prochain, au cours de laquelle les élèves vivront de beaux moments. 
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8.4 De la directrice 

Le site Web a été grandement amélioré et la direction essaie de trouver diverses façons d’en promouvoir 
l’utilisation. 
 
Madame Gauthier explique brièvement le projet de loi 40. 
 
La direction rappelle que plusieurs changements sont en cours au service de garde (période de dîner 
dans les classes, pas de chevauchement entre deux groupes dans un même local pour aller dîner, retrait 
des fours à micro-ondes). Elle explique certaines des solutions qu’elle a mises en place pour faciliter ces 
changements, notamment la rotation dans l’utilisation des locaux et la disponibilité d’au moins un local 
par niveau pour que le personnel enseignant puisse y travailler, au besoin. 

 
 

9- DIVERS 
 

9.1 Activités éducatives et sorties 2019-2020 
 
Les membres du CE ont reçu les listes de sorties éducatives par courriel. Chaque groupe avait un budget 
maximal de 37 $ par enfant. Les membres étudient et discutent des diverses listes. 

 
PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-10 

 
 

Il EST PROPOSÉ par monsieur Camilo Perez, APPUYÉ par madame Justine Dion-Routhier, d’approuver 
l’ensemble des listes de sorties éducatives pour l’année 2019-2020.  
 

 
9.2 Réaménagement de la cour 
  
Madame Valérie Gauthier explique aux membres du conseil les difficultés rencontrées pour la réalisation 
de la dernière phase du projet de réaménagement de la cour, qui était prévue pour l’été 2019. Les 
entreprises intéressées à réaliser le projet n’ont pu déposer de soumission par manque de main-d’œuvre 
pendant la période ciblée. Le projet a été remis à l’été 2020. Toutes les sommes amassées sont toujours 
disponibles pour le projet. La direction aimerait que le projet débute au mois de mai afin de laisser plus 
de temps aux entrepreneurs pour réaliser les travaux. 
 
9.3 Rencontre des parents 
Madame Lajoie souhaite savoir si les parents présents à ces rencontres ont reçu de l’information sur les 
raisons pour lesquelles il y avait des devoirs ou non dans la classe de leur enfant. Le conseil 
d’établissement avait convenu, l’an dernier, de l’utilité de cette information. Tous les parents qui ont 
assisté aux rencontres confirment que le sujet a bel et bien été abordé. 
 
9.4 Changements au service de garde 
 
Madame Marie-Christine Nolet se questionne sur le plancher 20 h du personnel du service de garde. 
Madame Valérie Gauthier explique qu’elle a réuni l’ensemble du personnel en présence de monsieur 
Louis-Charles Brisson et qu’ils ont discuté des intérêts de chaque personne. On a considéré leurs 
réponses pour les affecter à d’autres tâches, comme travailler avec l’enseignante de son groupe afin de 
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l’aider durant une sortie ou en classe, faire du classement à la bibliothèque, effectuer du travail de 
secrétariat, etc.  
 
Monsieur Louis-Charles Brisson a mené un sondage auprès des éducatrices afin de connaitre le nombre 
d’élèves qui apportent toujours un repas à réchauffer à la suite de l’annonce du retrait des fours à micro-
ondes. Il y a 5 à 7 élèves dans chaque groupe qui font toujours réchauffer leurs plats. Madame Valérie 
Gauthier enverra un nouveau message aux parents bientôt pour leur rappeler que le retrait officiel est 
très proche. 
 
9.5 Éducation à la sexualité 
 
Les membres du comité ont pris connaissance du document qui présente la planification sommaire de 
l’enseignement pour chacun des niveaux.  
 
9.6 Accès des élèves au stationnement 
 
Madame Élaine Lajoie explique que des espaces de stationnement rendent le passage des élèves 
piétons moins sécuritaire. Il s’agit des espaces de stationnement de 10 minutes, qui se trouvent à la 
sortie de l’école, près de la porte 2, là où il y a une chaine. Madame Valérie Gauthier communiquera avec 
la commission scolaire à ce sujet pour voir ce qu’ils peuvent faire. 
 
 

10. LEVÉE DE LA RÉUNION 

 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-11 

 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Louis-Charles Brisson, APPUYÉ par madame Julia Béland-Godin, de 
lever la séance à 21 h 42. 

 
Adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Élaine Lajoie, présidente       Valérie Gauthier, directrice 
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Index des résolutions  
 

Résolutions Date Sujet 

20-19-01 19-10-21 Adoption de l’ordre du jour 

20/19-02 19-10-21 Adoption des règles d’élection 

20/19-03 19-10-21 Adoption du calendrier des rencontres 2019-2020 

20/19-04 19-10-21 Adoption des règles de régie interne 

20/19-05 19-10-21 Approbation de la campagne de financement des étiquettes 

20/19-06 19-10-21 Approbation de la campagne de financement des paniers bio 

20/19-07 19-10-21 Approbation du projet de confection de napperons 

20/19-08 19-10-21 Approbation de la campagne de recettes en pot pour les 6e année  

20/19-09 19-10-21 
Approbation de l’activité spéciale de fin d’année pour les groupes 
de 3e, 4e et 5e année pour juin 2020 

20/19-10 19-10-21 Approbation des activités et sorties éducatives pour 2019-2020  

20/19-11 19-10-21 Levée de l’assemblée 
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